

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.
MAHON. EN PROVINCIAS.
 Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripcion por
 Id. de D. M. Mascará. te de la suscripcion por
 Id. de D. N. Fabregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.
 Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto 1/2 real.

Anuncios y avisos.
 Los suscritores á 8 mars. por línea.
 Los no suscritos 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

MADRID 29 de enero. — De el *Correo autógrafa*...
 A los señores senadores residentes en Madrid se les ha pasado hoy la siguiente convocatoria: «Excmo. Sr.: Visto el Real decreto de 25 del corriente mes, por el cual se dispone que el Senado se constituya en Tribunal de justicia para juzgar al señor senador don Manuel López Santaella. — Vistos los artículos 4, 10, 11 y 12 de la ley de 11 de mayo de 1849, en cuya virtud debe V. E. formar parte del Tribunal. — Como presidente del Senado lo participo á V. E. á fin de que se halle el lunes próximo, 31 del corriente, á la una y media de su tarde en el salon de sus sesiones, para que se constituya el Tribunal de justicia, Palacio del Senado 29 de enero de 1859. — Manuel de la Concha.»
 Con una pequeña alteracion en el pie se ha dirigido tambien la misma comunicacion á los senadores ausentes, enviándosela por conducto del ministerio de Estado a los que se hallan en el extranjero, y por medio del de la Gobernacion á los que están en la península.

CONGRESO. — NOTICIAS DE LA SESION DEL 29. — La sesion de hoy empieza por la aprobacion de varios dictámenes de la comision de peticiones. Entrándose en la órden del dia concluye el señor Orovio el discurso que dejó empezado. El señor Ferreira contestó en nombre de la comision al señor Orovio, manifestando que la mayor parte de las observaciones se refieren á la ley de desamortizacion y nada tenian que ver con el asunto

concreto de la redencion de censos de corporaciones civiles de que trata esta ley. Aprobado en seguida el artículo primero, despues de retirar el señor Gonzalez de la Vegada enmienda que el dia anterior anunció presentaria. Se han aprobado tambien sin discusion los restantes del proyecto levantándose en seguida la sesion á las cinco y cuarto.

De la Correspondencia Autógrafa. — El 27 se reunió de nuevo la guarnicion de Madrid en la debesa de los Carabanchelos, con objeto de seguir ejercitándose en las grandes maniobras con las tres armas. El total de fuerzas allí reunidas, era de trece batallones, 15 baterias y nueve escuadrones. Las maniobras se redujeron á las siguientes: á retirar la línea de guerrillas, al paso de las líneas á vanguardia y retaguardia; á la formacion de los cuadros; á la marcha á retaguardia de estos; á cargas de la caballeria, en particular la del ala izquierda, que con dos escuadrones y en un buen terreno, dió una notable; á la marcha de la reserva, de sosten á la primera línea, siguiendo cargando apoyada por esta; y últimamente, á un cambio de frente sobre el primer batallon, retirando el costado izquierdo. Conforme llegaban las tropas á su puesto, tomaban el descanso rompiendo filas. A las tres y media emprendieron los cuerpos su marcha para sus cuarteles. El tiempo era inmejorable, habiendo asistido á presenciar las maniobras varios generales, y un número crecido de oficiales de todas armas. La animacion era completa en el campo y en el camino, por la mucha gente que acudió de Madrid y pueblos inme-

diatos.

— Se ha mandado por la direccion de infanteria que los sargentos primeros de las reservas pasen á residir en las capitales donde reside la Plana Mayor de los cuadros de los batallones provinciales, debiendo regresar á sus casas los tres cabos primeros que hoy existen en las capitales.

— No es cierto lo que se ha dicho de que el arma de caballeria española va á recibir una nueva organizacion, formándose cuatro regimientos de ceraceros, ocho de lanceros, cuatro de húsares y cuatro de cazadores. Es cierto que de esto se habla en un proyecto que hay pendiente; pero hasta ahora y por ahora, puede decirse que no se llevará á cabo la reforma anunciada.

De la Gaceta Militar. — CÁDIZ 18 de enero. — Se hallan reunidos en este depósito 4,600 individuos próximamente, de la clase de tropa, y 416 Jefes y Oficiales, con destino á los ejércitos de Filipinas, Habana y Puerto Rico, en esta forma: 37 Oficiales de diferentes graduaciones, 34 sargentos y 52 cabos y soldados para Filipinas, que deberán embarcarse en la próxima semana en las fragatas españolas *Luisita* y *Teide*, previos contratos celebrados en el Gobierno civil de esta provincia; 84 individuos de tropa y 7 Oficiales con destino al ejército de Puerto Rico, que deberán verificarlo en breves dias en el bergantín-goleta español *Intrépido*, puesto que se halla contratado con este objeto en el Gobierno militar de esta provincia á los precios de 119 3/4 pesos por Jefe y Oficial, 34 3/4 id. por sargento y 25 3/4 id. por soldado; y por último, los 62 Je-

les y Oficiales y los 1,400 individuos de tropa restantes, deben electuar su embarque en los últimos días de la presente semana en los buques contratados al efecto en dicha superior dependencia militar, y son las fragatas *Santa Petronila, Ana Teresa, Hispano-Cubana, Isabel*, y los bergantines *Observador y Remedios*. El pasaje de esta fuerza y parte del material de Artillería que debe conducirse á las Antillas, se ha subastado á los precios siguientes: por cada Jefe y Oficial, 124 3/4 pesos; por el de sargento, 39 3/4 id., y 20 3/4 id. por cabos y soldados; y finalmente, 75 rs. por cada quintal de peso del material que se consigne con dicho destino.

Tales, en resumen, la fuerza que deberá salir brevemente de esta plaza para los expresados puntos; así como el coste del pasaje.

La urca de guerra *Pinta* se halla terminando el cargamento de material de artillería que debe trasportar á la Habana, y seguidamente verificará el embarque de alguna fuerza para emprender su viaje.

Ayer fondeó en este puerto el navío de guerra *D. Francisco de Asis*, procedente del Ferrol, y debe salir brevemente para la Habana, y el anterior lo verificó el vapor *Nuñez Balboa*, que viene de Melilla, en donde ha dejado un batallón de cazadores para aumentar aquella guarnición.

Los seis buques de guerra de que se compone la escuadrilla holandesa, surtos en este puerto hace un mes, aun continúan por hallarse en recomposición alguno de ellos en el arsenal de la Carraca.

En el día de ayer entraron en este puerto varios buques de arribada por causa del viento duro y achubascado del NO., y al hacerlo el bergantín *Santa Leopoldina* de la matrícula de Bilbao, le faltó la virada y tuvo que dejar caer su ancla casi en las rompientes de la punta rabiosa y sitio llamado de las Quebrantas; pero la feliz casualidad de estar inmediata una lancha de uno de los prácticos que piloteaba á otro de los buques que entraban, y que le tendió un anclote con un calabrote acto continuo, pudo evitar la pérdida del buque.

Cada año es mayor el número de buques mercantes que lanzan al mar los astilleros de Bilbao. Durante

el año último se han construido en ellos 31 embarcaciones que median 5,260 toneladas, y cuyos tamaños y forma variaban en la siguiente: corbetas 7, bergantines 7, bergantines goletas 3, polacra goleta 1, goletas 2, queches 11. Entre los constructores ha dejado de figurar el anciano señor Cortabitarte, que se ha retirado, después de haber construido 385 naves, durante su larga y honrosa carrera.

El *Pais*, periódico de París, analiza una petición que los cultivadores de lúpulo de Bélgica dirigen á la Cámara de representantes quejándose en términos muy fuertes de la competencia que tienen que sufrir por parte de los negociantes ingleses que se dedican á la exportación del mismo artículo.

Segun manifiesta el *Pais*, el gobierno inglés, al ver la gran cantidad de lúpulo que Bélgica exportaba á Inglaterra, temió por los intereses de su nación, y en su consecuencia estableció un derecho de 112 fr. 50 c. por kilogramo sobre este producto. Además, para animar á los cultivadores ingleses, determinó llevar la guerra al mismo campo enemigo, ofreciendo á los exportadores del país un premio de 46 fr. por cada 100 kilogramos exportados. En una palabra, el tan vociferado sistema de libre cambio planteado en la Gran Bretaña es, como se vé, una mera ilusión, puesto que se limita únicamente á ciertos y determinados artículos respecto á los cuales las demás naciones no pueden competir.

Cuanto pudiéramos decir sobre el particular lo hallaremos expresado en las siguientes observaciones críticas que inspira al *Pais* el sistema comercial de Inglaterra. Dice así este periódico:

«Inglaterra, con su libertad comercial irrisoria, da libre entrada á los productos extranjeros que se pueden encontrar en el país á precios mucho más baratos, mientras que impone derechos exorbitantes á los artículos que perjudicarían su comercio interior como sucede con los espíritus y vinos extranjeros, y finalmente con el lúpulo belga. En tanto que en Francia consumíamos nuestras fuerzas en luchas estériles, Inglaterra hacia todo lo posible para poner su tarifa general en armonía con sus necesidades, sin cuidarse de

si sus decisiones se separaban ó no de los principios sentados por sus economistas.»

Segun escriben de Prusia:

«La cantidad designada en el proyecto de presupuesto de Prusia para la marina asciende á 1,353,000 thalers, que ha sido acogida con satisfacción por la Cámara.»

FRANCIA. — Días atrás mencionamos que un batallón del 70 de línea que se dirigía á Constantina se vió sorprendido en el camino por una violenta tempestad. Noticias posteriores dicen que veinte hombres á quienes rindiera la fatiga habian perecido entre la nieve. El resto del batallón pudo llegar á la granja de El Aria, á la cual se espidieron provisiones y socorros de diferentes especies por orden del Comandante General del distrito. Cuando el batallón llegó á Constantina tuvieron que pasar 60 soldados al hospital que tenían las manos y los pies helados. Se esperaba sin embargo, que ninguno de los casos seria fatal al paciente.

Por las anteriores noticias, J. Hospitaler.

GACETILLA.

La última estadística de consumos en París demuestra que la capital de Francia recibe todos los años 172,000 bueyes, 46,000 vacas, 118,000 terneras, 1,200 mil carneros y 413,000 cerdos, de los cuales, 125,000 bueyes, 27,000 vacas, 60,000 terneras, 500,000 ovejas y 100,900 cerdos llegan á la ciudad por los diferentes ferrocarriles.

Está recorriendo la Francia y se halla actualmente en Lion un anglo-americano, llamado M. Lees Wilson, que pretende en vano exponer al público una horrorosa colección de los instrumentos de suplicio que se han usado en diversos pueblos, desde la mas remota antigüedad hasta nuestros días, y que ha tenido la manía de recoger á costa de largos viajes y de cuantiosos de embolsos. Entre ellos figura una guillotina perfectamente conservada, que fué la primera que sirvió en París en 1793. La exposicion de tan singular y horripilante museo le ha valido á su poseedor considerables beneficios, tanto en los Estados Unidos como en Inglaterra; pero en Francia, en ninguna de las poblaciones por donde lia pasado se ha querido darle permiso para ofrecer al pueblo semejante espectáculo. Sentiríamos que se le ocurriese

el venir á probar fortuna entre los españoles, porque á la verdad tales curiosidades no quisiéramos verlas nunca, ni pintadas.

Parece que en Inglaterra se ha inventado un nuevo medio de robar al prójimo, el cual consiste en la anestesia, ó sea privación de sentidos de la víctima, valiéndose para ello del cloroformo ó de otra sustancia semejante que produzca el mismo efecto. No ha mucho, segun cuentan algunos diarios extranjeros, fué robado de esta manera el capitán de un buque anclado en el Támesis, al hacer un viaje á Londres. Para trasladarse aquel marino á la capital habia tomado un asiento de primera clase en el Blackwall-railway y á su lado se sentó tambien otro caballero. No bien el vapor hubo empezado á lanzarlos por el espacio, cuando el compañero de viaje del capitán le advirtió que tenia una mancha en el rostro, y sin esperar á mas le pasó suavemente un pañuelo debajo de las narices. Al momento se quedó sin sentido, y solo le recuperó en Londres, notando la falta de su cartera, y de 6,000 rs. que tenia en oro y billetes de banco.

J. Hospitaler.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Sta. Catalina de Rizzis vírgen.

Nació de la ilustre familia de Ricci en Florencia en el año de 1522 y murió siendo religiosa de Sto. Domingo en 1589.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en la iglesia de San José.

En la iglesia de las Religiosas Concepcionistas, tendrán lugar los Santos ejercicios correspondientes á la segunda Dominica, con exposicion de S. D. M. y sermón, que dirá el capellán de dicha iglesia. A las 7 y media se celebrará la misa de Comunión.

En la del Carmen tambien habrá oficio, siendo el orador D. Miguel Sintés, Pbro.

Santo de mañana.

San Valentin presbítero y mártir y el beato Juan Bautista de la Concepcion, fundador.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 6 h. y 55 m. y se pone á las 5 y 35 m.

La luna sale á las 12 y 46 m. de la M. y se pone á las 3 y 47 m. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 12 de Febrero de 1859.

Servicio para el 13.

Gefe de día: D. Benito Ruiz y Gomez,

Comandante graduado, capitán del batallón cazadores de Figueras n.º 8.—Parada, Burgos y Arapiles.—Hospital, Burgos.—El T. C. Sargento Mayor.—*Miguel Ferradas.*

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques salidos.

Para Palma javeque esp. Dolores de 50 t., pat. Juan Pujol, 7 trip., 2 pasajeros y lastre.

Para Tortosa laud esp. Providencia de 26 t., cap. D. Lorenzo Pons, con 6 trip., cacao y cascós vacíos.

ANUNCIOS.

En la Arrovellada Baja n.º 2 se tiñen de todos colores, tanto lisos como estampados, vestidos y telas de seda, estambre, lana etc., etc., á precios muy cómodos, y ademas toda clase de prendas á precios fijos, á saber:

Por cambiar el color á una capa 12 rs. vn.; por remontarla del mismo color 8; por una levita 8; por un poncho de soldado 6; por un pantalón 4; por una chaqueta 6; por la-

— 144 —

es enteramente personal y de la cual os hablaré después, es lo que le ha decidido á no oponerse mas á vuestra union. Lo cierto es, continuó presentando á los jóvenes un papel que tomó de encima de la mesa, que aquí está su consentimiento en debida forma, acompañado de una carta enteramente paternal dirigida á la señorita Ernestina, y en la cual creo que se excusa por su gota y sus achaques de no venir á estas montañas á asistir á su bendicion nupcial.

Ernestina cogió ávidamente la carta que le presentaba su protector y la llevó á los labios; ya iba á romper el sobre cuando la detuvo Martin Simon con un movimiento afectuoso.

—Aguardad un momento, hija mia, le dijo; despues la leereis. Antes de todo, prosiguió cogiendo un cuaderno bastante voluminoso de entre los demás papeles, he aquí un documento importante del cual es preciso que tengais conocimiento: es vuestro contrato de matrimonio.

—Nuestro contrato de matrimonio? repitió Marcelino estupefacto, como! en tan poco tiempo!...

—Ya os dije antes que haciais mal en incomodaros con Michelot, pues es un hombre precioso en esta clase de negocios, que exigen prudencia y celeridad. Sí, es vuestro contrato de matrimonio redactado por un hombre ejercitado y el cual contiene sesenta y nueve artículos, todos revisados y firmados ya del propio puño del señor de Blanchefort. Tranquilizaos, caballero; conozco vuestra repugnancia á los negocios y no me detendré en leeros este volumen: eso será obra del notario, que vendrá esta noche á hacéroslo firmar solemnemente; me contentaré pues con deciros en dos pala-

— 144 —

la hija de su huésped; pero la circunstancia presente reclamaba toda su atencion y se apresuraron á entrar en la habitacion en que eran esperados.

Martin Simon y Michelot estaban sentados delante de una mesa llena de papeles y parecian discutir tranquilamente las condiciones de un trato ventajoso para ambos. El procurador se hallaba vestido con un traje mas conveniente á sus frecuentes viajes que la chupa y las medias de seda que tan ridiculo le hacian algunos dias antes. Sus gruesas botas y su ancho sombrero, cubiertos del polvo, indicaban que la importancia de las noticias de que era portador no le habia permitido cambiar todavía de vestido; su rostro parecia mas amarillo y mas enjuto que nunca, aunque continuamente tenia la sonrisa en los labios hablando con el rey del Pelvoux.

Al ver á los dos jóvenes, Michelot y Martin Simon se levantaron con precipitacion y en tanto que el procurador se confundia en saludos delante de la hija de su gefe, el padre de Margarita exclamaba con aquel tono de honradez y buen humor que le era habitual:

—Llegaos acá, picaruelos: ¿con qué haceis esperar la fortuna? Por vida mia que ni siquiera sospechais los favores que os reserva la caprichosa diosa!

—Señor Martin Simon, preguntó Ernestina con voz agitada, ¿me perdona mi padre?

—No solo os perdona, contestó el montañés, sino que consiente, como ya yo lo habia previsto, en vuestro matrimonio con el caballero Marcelino de Peyras.

—Dios le recompense! murmuró la joven cayendo sobre una silla medio desvanecida de sorpresa y gozo.

Por lo que hace al caballero aquella noticia no pa-

var y remontar un velo bordado 5; por id. id. liso 4; por id. id. una mantilla (blonda y velo) 6.

Tambien se lavan telas de seda, haciendo desaparecer las manchas.

Nota. Habiendo tenido que ausentarse de la isla el tintorero que vivia en la calle del Castillo n.º 67, se avisa nuevamente á las personas que le hubiesen encargado algun trabajo, se sir van pasar por la mencionada casa de la Arrovellada, donde podrán recoger las prendas que le fueron entregadas.

El viernes 18 del actual á las doce del dia y en el sitio de costumbre, tendrá lugar el remate por via de venta, con sujecion al albalan, del cercado la Plana propio del honor Antonio Carreras y Olives, siempre que la postura sea competente.

SIRVIENTE.

Hay uno, forastero, que está bien enterado de los quehaceres de una casa y además sabe cuidar un caballo.

Informarán en esta imprenta.

En esta imprenta informarán de quien necesita una muger de unos 40 años para servir en clase de criada.

Edición de lujo,
adornada con magnificas laminas en acero.

LOS MISTERIOS DEL PUEBLO ESPAÑOL

DURANTE VEINTE SIGLOS,

NOVELA HISTÓRICO-SOCIAL

DE
DON MANUEL ANGELON,
Ilustrada con preciosas laminas dibujadas y grabadas en acero

POR E. LECHARD.

Constará de unos tres tomos de regulares dimensiones, distribuidos en entregas de á 16 páginas cada una cuasi foleo, y una lamina sobre papel vitela, dibujada y grabada en acero por E. Lechard.

El precio de cada entrega será de un real en toda España.

Admite suscripciones D. Domingo Orfila, Arraval n.º 127.

PÉRDIDA.

Se ha perdido una bolsa de plata, en la que habia cuatro pesetas de Carlos III; se gratificará á quien la entregue en la casa n.º 33 de la calle del Moistin.

Para ALCUDIA, y BARCELONA.

Saldrá el lunes próximo á las 7 de la mañana el vapor Mahonés, cap. D. Pedro Carreras, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel n.º 22.

TEATRO.

Funcion para hoy.

17.ª de abono.

A petición de varias personas se repetirá hoy el drama en tres actos:

LA ORACION DE LA TARDE.

El baile: La Perla del Guadalquivir.

Y la chistosa pieza en un acto:

¡ATRAS!

A las 7.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSÉ HOSPITALER.

Imprenta de P. Juan Fábregues y Pascual,
calle del Castillo n.º 39 — 40.

reció conmoverle tanto como á Ernestina, y se contentó con decir, echando una mirada de desprecio á Michelot:

—Ya me lo habia yo sospechado viendo la humildad del procurador del Sr. de Blanchefort.

—¿Así recompensais al pobre diablo que acaba de hacer dos viajes en obsequio vuestro? exclamó Martin Simon con aire algo descontento; estoy seguro de que vais á arrepentiros ahora mismo de haberle tratado tan mal.

—Conozco bastante al procurador Michelot, confesó el caballero friamente, para estar seguro de que no se ha tomado tanto trabajo sin un motivo de interés personal. Así pues, señor Martin Simon, continuó con acento de cordialidad estrechando la mano del rey del Pelvoux, á vos únicamente es á quien doy las gracias; á vos solo es á quien creeré siempre deber toda la felicidad de mi vida.

—Y yo, caballero, exclamó la jóven en un trasporte de alegría, renuevo ahora el juramento de amaros y respetaros como os ama y respeta vuestra hija Margarita. Os debo mas que la vida.

El buen hombre estaba tan conmovido con el reconocimiento de sus protejidos, que una gruesa lágrima asomó á sus ojos; pero dominando al punto su enterneamiento, replicó en tono medio alegre y medio serio:

—Dejemos eso; ¿hay motivos para gritar tanto? Hasta aquí solo he obrado en interés de la moral y no debéis darme gracias por ello. Además esperad á que os haya manifestado lo que he hecho por vosotros y explicado los verdaderos motivos de mi conducta en este

negocio. Vaya, sentaos y hablemos; os debo desde hace mucho tiempo una esplicacion, y ahora que ya estoy seguro de no ser contrariado en mis proyectos sobre vosotros no me negaré á dárosla. En lo que tengo que deciros se tratará mucho de vosotros y algo de mí.

Al propio tiempo hizo sentar á los jóvenes y á Michelot en frente de sí, formando un pequeño círculo y él se colocó al lado de la mesa, á fin de poder alcanzar fácilmente los papeles de que se veia cubierta, segun los fuera necesitando. Marcelino y Ernestina manifestaban alguna admiracion con la solemnidad de aquellos preparativos. El procurador por su parte tal vez á causa del modo con que habian sido recibidos sus cumplidos, conservaba una actitud fria y apenas pronunció una palabra en la conversacion que se siguió.

—Mas de una vez habeis debido sorprenderos, queridos míos, dijo Martin Simon con aire festivo, del poder que ejerzo sobre las personas que se me acercan y sin duda no habeis buscado el motivo en una vulgar realidad, pues aun sois ambos demasiado jóvenes para saber justamente que grado de autoridad puede dar un saco de plata ú oro, acuñado ó por acuñar.

—Como! exclamó la señorita de Blanchefort con admiracion; ¿con oro es con lo que habeis logrado vencer la obstinada resistencia de mi padre!...

El rey del Pelvoux se sonrió con aire de malicia.

—No me atreveré á afirmarlo, contestó, aunque por vuestra propia confesion, ó la de este caballero ó acaso por la de ambos, el digno señor presdial de Lyon no parece desdeñar mucho las pilas de escudos ni los cartuchos de luses; pero prefiero creer que el deseo de ver á su hija feliz, y tal vez otra consideracion que me